

„Caritas - Solidarität & gesellschaftliches Engagement“

(Die erste) Präsidentin der Caritas Österreich

Nora Tödtling-Musenbichler

im Gespräch mit KiZ-Chefredakteur Dr. Heinz Niederleitner



NTM © Branding Images

Wann?

Freitag, 21. März 2025, 19:30 Uhr

Wo?

Kath. Pfarrzentrum Gallneukirchen

Eintritt?

Freiwillige Spenden

(Reinerlös für Menschen in Not)



Direktorin und Präsidentin Nora Tödtling-Musenbichler: Ein ganzes Leben für die Sozialarbeit

Als die junge Nora von ihrem Religionslehrer mit nach Rom genommen wurde und dort die Gemeinschaft Sant'Egidio kennenlernte, sei sie "berührt" gewesen von der aufopfernden sozialen Arbeit, dem Armendienst und "der Stärkung durch das Gebet". Zurück aus Rom, stellte die Schülerin Nora in ihrer Stadt Knittelfeld eine Lernbetreuung für Kinder, die von zu Hause weniger Unterstützung bekommen hatten, auf die Beine. Es war das erste "Lerncafé" der Caritas. Ein Erfolgsprojekt, mittlerweile gibt es österreichweit 68 derartige "Schüler-Cafés". Nach der Schule zog es sie nach Graz zum Studium der Theologie, aber sehr rasch war ihr offenbar der Ruf als engagierte Sozialhelferin nachgeeilt. Sie erhielt das Angebot, im Vinzidorf des "Armenpfarrers" Wolfgang Pucher stellvertretend die Leitung zu übernehmen.

Die damals Anfang 20-Jährige betreute sechs Jahre lang obdachlose Männer, die aus ihren Lebensbahnen geworfen wurden. Sie habe hier die Caritas, sagt Tödtling-Musenbichler, als wichtiges "Netz der Menschlichkeit" erfahren. 2009 schließlich übernimmt sie die Leitung und Koordination der Vinziwerke Österreich mit ihren 40 Einrichtungen. Dann der fast logische große Schritt, der vielleicht schon beim Schulausflug in Rom seinen Anfang nahm: der Einstieg bei der Caritas. 2022 wurde sie steirische Caritas-Direktorin. Im Februar 2024 rückt die heute 40-Jährige an die Spitze auf – **als erste Frau an der Spitze in dieser katholischen Sozialinstitution.**

„Der Standard“, Kopf des Tages, vom 21. November 2023

Dr. Heinz Niederleitner

ist seit 1. Juni 2020 Chefredakteur der KirchenZeitung der Diözese Linz. Er studierte Publizistik, Kommunikationswissenschaft und Geschichte in Salzburg und promovierte 2005. Von 2004 bis 2014 war er Redakteur der OÖN.

Caritas Österreich

2021 gab es in der Caritas in Österreich fast 17.000 hauptberufliche und 47.000 ehrenamtliche Mitarbeiter*innen.

Die Aufgabenbereiche der Caritas sind: Menschen in Not, Kinder und Jugendliche, Familien und Frauen, Senioren, Migranten und Flüchtlinge, Menschen mit Beeinträchtigung und Hilfe im Ausland.

